

Rathsmasters allhier, vor vielen Jahren empfangen habe.

Es ist gewiß, daß der Alant-Wein eine Herzstärkende Kraft habe, und ein remedium specificum sey in kalten und feuchten Krankheiten der Brust und Lunge. Daher spricht die Schola salernitana:

*Enula campana reddit præcordia sana.*

S. 2.

Dieser Wein wird also gekocht; Der Dieses klareste Most muß hierzu genommen werden, Weins Ver- so noch nicht zischet oder brauset. Hat man fertigung. hierzu ein Eymer oder Ohme zur Gnüge gesammlet, so schüttet man solchen in einen recht reinen Kessel; und wenn der Most anfängt zu kochen, so thut man in solchen

Ein und ein Viertel Pfund recht geweckte Alantwurzel.

Ein Pfund Süßholz.

Ein halb Pfund Citronen-Schaalen.

Weil mein Kessel zu klein, und diese Quantität zu viel war, habe ich solchen also kochen und darzu nehmen lassen:

Acht Stübchen recht hellen Most.

Ein halb Pfund Alantwurzel,

Ein halb Pfund Süßholz

Ein